

Amts- und Anzeigeblatt

für den Amtsgerichtsbezirk Eibenstock und dessen Umgebung

Tageblatt für Eibenstock, Carlsfeld, Hundshübel, Neuheide, Oberstühengrün, Schönheide, Schönhelderhammer, Sosa, Unterstühengrün, Wildenthal usw.

Verantwortl. Schriftleiter, Drucker und Verleger: Emil Hannebach in Eibenstock.
65. Jahrgang.

Anzeigenpreis: die kleinplatige Zeile 20 Pg.
Im Reklameteil die Zeile 60 Pg.
Im amtlichen Teile die gespaltene Zeile 50 Pg.
Annahme der Anzeigen bis spätestens vormittags
10 Uhr, Ihr gehörte Tag vorher.
Eine Gewähr für die Aufnahme der Anzeigen
am nächsten oder am vorgeschriebenen Tage
sowie an bestimmter Stelle wird nicht gegeben,
sondern für die Wichtigkeit der durch Fern-
sprecher aufgegebenen Anzeigen.

Fernsprecher Nr. 119.

Nr. 286.

Sonntag, den 8. Dezember

1918.

Alkohol- und ätherhaltige Arzneien, die dem Rezepturzwang nicht unterliegen, insbesondere Spiritus aethereus (Hoffmanns Tropfen), Tinctura Valerianae, Tinctura Valerianae aethereae, Karmelitergeist, Franzbranntwein, Rosmarin- und Hochholdegeist, Sensspiritus, dürfen in und außerhalb von Apotheken im Handverkauf nur zu Heilmitteln, und ohne ärztliche Verordnung nur in Mengen bis zu 20 g an eine Person für einen Tag abgegeben werden.

Zuwiderhandlungen werden auf Grund von § 367 Biffer 5 des Reichsstrafgesetzbuches mit Geldstrafe bis zu 150 M. oder Haft bestraft.

Dresden, am 3. Dezember 1918.

161 a IV Mb
5551

Ministerium des Innern.

Nachstehende Bekanntmachung wird zur allgemeinen Kenntnis gebracht.

Dresden, am 2. Dezember 1918.

2657 V G 1

Arbeits- und Wirtschaftsministerium.

5558

Bekanntmachung

über den Verkehr mit Saat- und Steckzwiebeln zu Saatzwecken und deren Höchstpreise.

Auf Grund der §§ 4, 11 und 12 der Verordnung über Gemüse, Obst und Süßfrüchte vom 3. April 1917 (RGBl. S. 307) wird unter Ausscheidung der Bekanntmachung gleichen Inhalts vom 15. November 1917 (Reichsanzeiger 273) bestimmt:

§ 1.

Im Gebiete des Deutschen Reichs dürfen Saat- und Steckzwiebeln zu Saatzwecken nur gegen Saatkarte und mit Genehmigung der zuständigen Landesstellen für Gemüse und Obst (in Preußen und Elsaß-Lothringen der Provinzial- und Bezirksstellen für Gemüse und Obst) abgesetzt werden. Die genannten Stellen erlassen die näheren Bestimmungen über die Saatkarte und über die Voraussetzungen, unter denen die Genehmigung zu erteilen ist.

§ 2.

Soweit inländische Saat- und Steckzwiebeln nach § 1 dieser Bekanntmachung zu Saatzwecken gegen Saatkarte und mit Genehmigung der zuständigen Stellen abgesetzt werden, dürfen beim Verkauf durch den Erzeuger die nachstehenden Sätze je Zentner nicht überschritten werden:

Für Saatzwiebeln bis 31. Dezember 1918 21 M.
vom 1. Januar 1919 ab
je Monat und Zentner
1.— M. mehr

für Steckzwiebeln

1. längliche und ovale:		
Größe I unter 1½ cm Durchmesser	100 M.	
Größe II 1½ bis 2 cm "	80 "	
Größe III 2 bis 2½ cm "	60 "	
2. plattrunde:		
Größe I unter 2 cm "	120 "	
Größe II 2 bis 2½ cm "	100 "	
Größe III 2½ bis 3 cm "	80 "	

§ 3.

Diese Bekanntmachung tritt mit dem Tage ihrer Verkündung in Kraft.

Berlin, am 28. November 1918.

Reichsstelle für Gemüse und Obst.

Der Vorsitzende: von Tilly.

Ebert als Präsident der deutschen Republik vorgeschlagen.

Berhaftung des Berliner Volkszuges.

Berlin, 6. Dezember. Abends zogen Matrosen und Soldaten mit Gewehren in mehreren Kolonnen vor die Reichskanzlei. Ihr Führer, Spix, jagte in einer Ansprache an die Truppen:

Deutschland steht vor einer Katastrophe. Wir verlangen, daß die Nationalversammlung auf den 20. Dezember einberufen werden soll. Der Volkszug darf die Regierung nicht länger unter Druck setzen. So bringe ich denn das Hoch auf die deutsche Republik aus und auf ihren ersten Präsidenten, den Genossen Fritz Ebert.

Darauf nahm Ebert das Wort und sagte u. a.: Ein einheitlicher Wille muß die Geschicke des ganzen Reiches leiten, die Führung der Geschäfte muß fest in den Händen der Reichsleitung liegen. Vergeht nicht, daß Eure heimkehrenden Komraden mitwählen wollen. Geduldet Euch bis zur Tagung der deutschen Arbeiter- und Soldatenräte am 16. Dezember, die sich über den frühesten Termin der Nationalversammlung schließlich werden soll.

Ebert schloß mit einem Hoch auf die deutsche Sozialdemokratie. Sobann sagte ein Matrose aus Kiel:

Ich habe an Ebert die klare Frage zu richten, ob er unserem Rufe zum Präsidenten der deutschen Republik folgt oder nicht?

Mit fester Stimme antwortete Ebert:

Ich werde nicht annehmen, ohne mit der Regierung gepröchen zu haben.

Dann marschierten die Matrosen und Soldaten in geschlossenem Buge ab.

Die Volksbeamten Ebert, Scheide-

mann und Landsberg teilen gleichzeitig mit:

Die Reichsregierung steht der Verhaftung des Volkszuges vollkommen fern. Die Truppen sind dabei mißbraucht worden. Die Mitglieder des Volkszuges sind sofort freizulassen. Die Truppen fordern wie auf, in Ruhe die Kasernen aufzusuchen.

Ihr seid die Sieger!

In der „Frankf. Zeit.“ schreibt Dennis Reisenberg:

Weil ihr hungrig wartet und müde, und auch doch geschlagen habt wie kein Volk der Erde! Mit Tausenden mit Gummi bereisten Lastkraftwagen mit Holz auf glatten Straßen seine Reserven auch entgegen; ihr mühtet euch mit eisenbeschlagenen, die Löcher in die Straße rissen, die auf Seiten gefüllt in weise vorrückten. Mit schlechtem Betriebsstoff — Benzol — gespeist, sprangen die Motoren nicht an. Unsere Personenwagen fuhren auf Holzräder, selbst den Sanitätswagen fehlte das Gummi.

Eure Kanonen gaben Tausende von Schuß mehr heraus als man für sie berechnet hatte. Die Franzosen hätten sie längst zum alten Eisen geworfen.

Mit leblos Pferden vor Geschütz und Wagen

rückten die Batterien 1914 aus — vier elende zus-

gemergelte Tiere ziehen jetzt zurück. Wie haben eure Pferde hungrig müssen! Sind sie nicht 80 Kilometer weit gefahren, um paar Bäume Stock zu holen? Mit blutendem Herzen habt ihr aus den Armen Tag und Nacht die letzten Kräfte ausgepreßt.

Schon längst sind die Sättel der Hanzipferde verschwunden, die ledernen Flügel durch Stoffe ersetzt.

Die drüben hatten Gummi, Seide und Aluminiun. Ist es da eine Kunst, Flugzeuge zu bauen? Mit Einschüssen haben wir unsere Apparate zusammengeleimt, oft nur mit Benzol angetrieben. Und wahrlich, unjere Flieger sind nicht schlecht gestlogen.

Jahrelang fuhren auf unseren Brügeln die Lokomotiven ohne die notwendigsten Reparaturen, mit schlechtem Öl geölt, unbüch, kaum eine Steigung überwindend.

Bei den Verhandlungen jetzt, kam ein französischer General in unser Armee-Hauptquartier gefahren: in schwarzlackierter Limousine, Dunlop-Pneumatik, der Polizei in gutem, dicsem Mantel, völlig wohlräumt. Wie habe ich dich da gelebt du armer deutscher Soldat, mit deinem Hunger, mit deiner großen Müdigkeit! Habt ihr nicht immer und immer wieder eure wenigen Socken gewaschen, wie oft die nasse Wüste umgedreht auf den Kopf gestülpt, um das Futter zu trocknen und zu bleichen. Wie sparsam waren die Stiefel mit Holz besohlt, mit Rädern schwer beschlagen. Wer hat euch das gemacht? Was weiß der Soldat, der Schokolade und Biskuit zum Überdruss hat, von der Qualität des